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令和４年度末アンケート集計結果のお知らせ 

 

前略 平素は幼稚園のことで何かとご協力をいただきありがとうございます｡昨年

度末には、全家庭対象のアンケート調査にご協力いただきありがとうございました。５

割強にあたる１２８通のアンケートを回収することができました。アンケートの集計結

果は以下の通りです。 

 

Q１ みくにひじり幼稚園の教育についてどのようにお感じになりましたか？ 

           

〇【子供の気持ちを大切にやりたいことに自由に挑戦していく】というのは簡単なよう

で難しいと思う中、先生みんなが園児の気持ちに添って関わりをもってくれている

のでとても良く思う。 

〇いつも子ども主体の教育をしてくださってありがとうございます。我が子にも教育

方針が合っていると思いますし、楽しそうに幼稚園に通っております。 

差し支えなければ、ごっこ遊びやなりきって演じることも好きなので発表会やお遊

戯会があれば嬉しいなと思いました。 

〇うきうきタイムがあまりにも長すぎる気がします。朝も～10：30 までで、給食を食

べた後も自由時間なので、もう少しクラス全体で遊ぶ時間（椅子取りゲームやホー

ルで楽器をやる時間などなんでもいいので）を設けてほしいと思います。こどもも

その時間が一番楽しいと言っています。 

〇みくにひじり幼稚園を選んで良かったです。 

〇子供の意志を尊重する教育方針は理解しているが、団体行動時のわがままの抑制

や、クラス制作の場面における共同作業の重要性などガマンをさせる（覚えさせる）

教育・指導にも力を入れてほしい。 



〇うきうきタイムが長く、設定保育の時間が短く感じました。 

次年度は年長なので、チームで何かに取り組んだり、個人で製作したり、研究したり、

うきうきタイムの時間も使って、月ごとに子供達で目標を決めて何かに取り組んで、

月末に設定保育の中で発表する、みたいな取り組みがあったら良いのにな、と思い

ました。その積み重ねで、最後の冬は、全員で何かに取り組んで、保護者に発表とか

出来たら素敵だし、小学校に上がる前に自信が着くんじゃないかなと思いました。 

発表の時は、みんなきちんと椅子に座って、話を聞くように指導していただけたら、

小学校に上がる前の練習にもなると思います。 

また、ホームでの時間でも設定保育があったら良いのになと思います。ほぼ自由で

うきうきタイムと変わらないし、教室や外遊びの制限もあるので遊びが限定されて

くると思うので、せっかくの縦割り保育をもっと活かした取り組みがあったらいいの

になぁと思いました。 

〇こどもが毎朝ニコニコで幼稚園へ通い、週末になると「今日は幼稚園行かないの？!」

としつこいくらいでした 

〇コロナをきっかけに、幼稚園の行事がなくなっていって、そこは仕方なかったのです

が、今後なんとか開催しようとする姿勢が提示されず、むしろ今までやってきた送

迎や運動会も簡素化されたような方向にみられました。 

〇園児の主体性を尊重される方針なのでしょうが、コロナ前の状況を知らない園児ば

かりになってしまったため、本来できたであろうことが選べないような環境になっ

てしまったと思います。 

〇やりたいことは思いきりやらせてもらったり、幼稚園の中で友だちとしか経験でき

ないことをさせてもらっていると感じるから。 

〇しっかりと息子を見てくれていて、本人の意見も尊重もしてくれていたのですごく

良かったです。 

〇園の先生方みなさんで、子供を見守って指導していただいて、ありがとうございま

した。 

〇保護者の中では賛否両論あるようですが、わたしは少し残念に思いました。 

のびのび過ぎる。他の園よりも高い教育充実費を払っているが教育的な事はわずか

で見守りだけの様に思う。 

もう少しイベントやみんなで何かを取り組む事をして欲しかったです。 

遊ぶだけではなく学ぶことも必要だと思いました。 

他の幼稚園と比べると学ぶ事が少なくそれぞれ勝手に遊んでいるだけのように感

じました。 

〇子供は園が大好きで、休みの日も行きたがるほど楽しく通う事ができました。 

〇楽しく優しい先生がたくさんいた。 

 



〇遠足で保護者が送り出すルールを教えて欲しかった。 

知らずに送ってすぐ帰ったので「他のお母さんはいたよ？」と悲しい思いをさせてし

まった。 

〇自分達で考えたしたい事などを実現させてくれる。 

〇何か自分のやりたいことをのびのびとできる環境で通うのが楽しそうでした。 

〇運動会のことや、お祭りのことなど、子供達みんなで意見を出し合い、みんなで作り

上げて楽しんでいたのがとても良かったです。 

〇楽しく通えているようでよかった。毎日何をして遊んでいたか教えてもらえてうれし

い。 

〇折り紙や積み木ができるようになった。 

〇学校からの指示ばかりでなく、子供達の意見を素直に取り入れて、課外活動を行っ

たり、すごく感心して、参考になります。 

〇自由にのびのび成長を見守ってくれて、大変感謝しています。 

コロナ禍で、何をするにも大変だったとは思いますが、改めて 3 年間大変お世話に

なりました。 

〇ひじりの風土は、とても気に入っていますので、これからも先生生徒共に、いつも笑

顔で楽しんでください。 

〇個人の意見を尊重して形にしてくれるので子どもたちの自信につながり自己肯定

感が上がったと思います！いつもありがとうございます！ 

〇今年は運動会の内容が変わってお知らせを聞いたときは少し寂しく感じました。だ

けど当日のドキドキ、ワクワクそして何よりイキイキしている子どもたちを見て、運

動会は親のためにあるんじゃないな！子どもたちの運動会だなって感じることがで

きました。 

幼稚園が子どもたちを中心に持ってきて日々関わってくださる中、私たちも子ども

たちにとってどうなのか、親の価値観や満足度のためではなく子どもたちを主体に

考えていかないといけないと考えさせられました。 

〇参観や一日先生など、保護者が参加できる行事が多く、楽しい園生活を送れました。 

〇各旗で登園降園がある事に驚きましたが、園の特長でもあり、歩く事の大切さを知

るとても良い取り組みだと思いました。 

〇子どもたちが主体的に決める事が多く、運動会がわくわくデーになったり、開会の

挨拶の言葉も子どもたち自身で考えたり、ダンスの振り付けや曲選びも自分たちで

したり、子どもたちが楽しそうで、我が家にとっては良かったと思います。 

もう少し「訓練された」ダンスやお遊戯を見たい親御さんには物足りない部分はある

かもしれません。 

〇子どもたちの意見を聞いて遊びの内容や制作を決めているところ。 

〇子どもの意見を沢山聞いてくれてやりたい事を実現させてくれた。 



〇子どもたち主導で運動会のプログラムを考えたりルールを考えたりとこの幼稚園で

ないとできないであろう事に参加できて本当に良かった。 

〇子どもの意見を聞いてから色々決まるため公式に発表するのが遅いです。3 月 10

日のイベントなど。参加したくても仕事が休めません。お弁当がいる日ももう少し早

く教えてほしいです。 

〇子どもの遊びを止めることない保育をしていただき、家族では賄えない大きな遊び

を実現していただいたと思っています。 

〇担任の先生は答えを知っていたかのように、子どもたちを前へ前へと良い方に導い

ていただきました。 

〇子どものいい所が、大きく育ったと、家族だけでなく、親族も感謝しています。 

〇子供たちがのびのびと活動できている。 

〇子供の気持ちに寄り添い、柔軟に対応してくださいました。苦手な事も、ゆっくりペ

ースに合わせて一緒に対応してくれたので、できる事がたくさん増えました。今では

自分に自信を持ち、何でも挑戦する勇気があります。 

〇子供達それぞれのペースを尊重して関わってくださる印象でした。 

〇自由に沢山あそんで良いと思っています。 

〇手がかかる子だと思いますが、毎日気を配って下さって感謝しています。 

〇生活発表会がないのがやはりさみしいです。 

〇先生たちが子供のことを親身に見てくださり、感謝しております。 

〇前向きで、子どもの個性を大事にしてもらうことができた。 

〇担任の先生はもちろんのこと、それ以外の先生たちもすごく良くしていただいて充

実していたと思います。 

〇日々の教育には満足しています。 

ですがコロナ禍で難しい所はあるかと思いますが、やはりお遊戯会等がなく寂しく

感じます。1 年間の成長発表は保護者もですが子供にとっても大きな自信につなが

るのではと思います。 

来年は卒園ですので、何らかの形で開催されることを願います。 

〇年少ということもあり存分に遊ばせてもらい、その中で社会性や個を見出す工夫を

されてるなと感じありがたい限りでした。 

また最初の数日ですれ違う先生方、給食の先生にいたるまで娘の名前を覚えてくだ

さっていて(目立っただけのかもしれませんが…)安心感がありました。 

園児の「やりたい」の声に耳を傾け、空想でとどまることなく具現化してもらえ、子ど

もの達成感や自立心も飛躍的に伸びたと思います。 

調べておらず申し訳ないのですが、お遊戯会や生活発表会はコロナのため無いので

しょうか？ 

 



〇毎日の遊びを通して創造力や協調性がとても伸びたと感じました。プロジェクト型

保育の取り組みも素晴らしいと思います。 

〇毎日楽しく通っており満足しております。 

しかし、子供の自主性を尊重する教育方針には賛成ですが、全学年共同の運動会、

生活発表会がないのは不満です。 

我が子はイベントごとを張り切って楽しむタイプですので、行事を嫌がる園児に寄り

添って行事を減らす方針よりも、張り切る園児にも目を向けて欲しいです。 

わくわくデーしか親が子供の様子をビデオ撮影出来ず、今しかない幼稚園児の我が

子の様子をもっと記録したいと思いました。 

 

Q２ クラスだより、育ちの芽、動画配信などを通して園でのお子さんの様子や成長は

よくわかりますか？ 

       
〇［クラスだより］ 

・今みんなで歌っている歌を教えていただけると家でもこどもと一緒に歌えるなと 

思っております 

［育ちの芽］ 

・普段の各組では見れないような全学年を含めた細やかな情報、成長が受け取れる 

ので楽しみにいつも読ませてもらっております 

［動画配信］ 

・イベント事など楽しそうに夢中になっているこどもの姿をみることが出来てとても 

楽しみにしております" 

〇クラスだよりでは我が子は滅多に写っていない！ 

〇クラスだよりを良く送ってくれて園での様子が良く分かり見ていて楽しいです。 

〇たまにチラッと映っているだけなので、自分の子がどう成長したのかはあまり見 

えてこない。 



〇クラスの配信では担任の先生が写真だけではわからない育ちをコメントに書いて 

くださっていたので、活動の意図や大切にしていること、我が子がどんな経験をし、 

育っているかなどがよくわかりました。動画も家庭で子どもと一緒にみることで、 

その時の話をたくさんしてくれるきっかけとなりました。お忙しい中ありがとうご 

ざいます。お誕生日の配信が毎回同じ文章だったのは残念でした。誕生日の子の 

紹介だけでなく、その時どんな風に友達のことをお祝いする姿があったのかなど 

あれば 1年間で育ちの変化がわかりいいなと思います。 

〇なかなか幼稚園のことについて、上手く伝える事ができず、断片的な会話で想像 

するところをクラスだよりや動画で、園での様子を知ることが出来るのはとても 

有難いです。 

〇もう少し動画配置して欲しかったです。給食の席の配置等もクラス便りで教えて 

もらえると、どんなお友達と食べれているのか分かるので助かります。 

〇もっと簡易的な内容で良いので、週 1くらいで今週はこんなことをしました、みた 

いなお知らせがあったら良いのになぁと思いました。 

クラスだよりや育ちの芽は立派で、子供の成長や気付きがよく分かるので毎回楽 

しみですが、配信が少ないので、今日のあお組、写真数枚だけ、とかでも雰囲気が 

伝わると思うので、あれば嬉しいです。 

〇プロのカメラマンさんが撮った写真も素敵ですが、担任の先生が撮ってくれてる 

写真も、もっともっと公開してほしいです。 

(ここからは別案件かもしれないですが…) 

メモリッジでの写真は、もっとまとめて公開して欲しいです。期間や載せる枚数制 

限があるのかもしれないですが、写真 2～3枚を買うのに毎回送料を払うのが勿 

体なく感じます。(割増し料金にして、まとめて購入したりもしていますが) 

掲載が少なく、購入が集合写真 1枚だけの時もありました。 

カテゴリーを年少、年中、年長と分けてるなら公開日もそれぞれの学年で分けて 

ほしいです。 

↑↑この件は是非、改善して頂きたいです。 

〇もっと動画などでいろんな姿が見たいです 

もっと動画配信があれば良かったなぁと思います。 

〇育ちの芽ではよく子供達を見てくださっているなと感じますし、動画は保育中に 

どんな風にしているのかが見れてとても楽しみです。 

〇園での様子や取り組みが分かり、ありがたいです。いつも配信楽しみにしています。 

〇家庭では見せない様子が見れて、いつも驚いてます。お友達と楽しそうに一緒に 

取り組み、完成させた時の喜びが伝わります。 

〇子どもたちのことをよく見てくれているなぁーとすごく嬉しいです！ 

我が子の一輪車の記事感動して保存してます。 



〇紙のプリントが減って、アプリで見られて、とても良かったです。 

特にクラスだよりは上手にマメに作ってお知らせして下さって、幼稚園でどんな事 

をしているのか分かりやすく、子どもとの会話のきっかけにもなりました。 

小学校が紙のプリントばかりなので、幼稚園を見習って欲しい！といつも思って 

います。 

写真も動画も親子で楽しみにしていました。特に動画は子供同士のやり取りの様 

子がよくわかって面白かったです。クラスだよりには保育の狙いを書いてくださ 

っていることも多く、子供との振り返りの際に参考にさせていただきました。 

動画配信はとても嬉しいです！ 

動画配信は子供の様子がとても分かりやすかったです。 

動画配信は様子がよくわかり楽しく見ていました。 

クラス便りは今していること子供たちの話ていることとの答え合わせが出来て良 

かったです。ありがとうございました。 

〇動画配信大変かと思いますがもっと増やして欲しいです。日頃の朝の活動の様子 

で歌ってる様子など、うきうきタイムで遊んでる様子など。クラスで特別何かした 

ことも見たいですが、普段の様子ももっとみたいです。 

〇届くのが楽しみで通知と共にすぐ読み毎号笑わせてもらいました。また、先生方 

の学びのねらいは大変参考になりました。 

親としては今の形でありがたいですが、先生方の負担減のためにも、数種のテン 

プレート式であっても充分嬉しいです。 

〇日々何をして過ごしてるのか子どもの説明では分かりにくいので写真がとっても 

ありがたいです。 

〇子ども話をするきっかけにもなっています。 

〇年少時に比べ動画の回数が少なく、クラスだよりも同じ子を多数掲載。参加して 

いない子供が周りで何をしているかなども周知しては。 

〇普段は見られない、子供達の姿が見れて、仕事の活力になりました。 

普段一緒に遊ぶ友達や制作する姿など、日常の様子が垣間見えて楽しめた 

保育内容を伝えていただけるのは、普段の生活にも活かされます。とても助けに 

なります。楽しみでもあります。 

目的や意図も説明があったりしてとてもわかりやすかったです。 

話してくれる内容とない内容があるので、動画配信などで成長が見れたのがすご 

く良かったです。 

 

 

 

 



Q３ 子どもの育ち、学びにとって室内環境（コーナー設定、製作、おもちゃや教材、 絵

本を含む）はいかがでしたか？ 

                 

〇いつも沢山製作をして楽しんで帰って来ている為 

〇いろんな製作をさせてもらって、4月からの成長がみられ嬉しかった。 

〇うさぎのさとうくんを作っていることを楽しそうに教えてくれていて可愛かった。 

〇カードゲームやあやとり等お友達同士で教えあったりできたので良かった 

〇あやとりは親よりも沢山覚えてきて教えて貰ったくらい上達していてびっくりした 

ただ、図書室に行く機会がもう少し多いと良かった 

〇さくらぐみ開放デーの時には、室内には楽しそう！がいっぱいでわくわくしました。

大好きな乗り物コーナーもあり、興奮気味に説明してくれたことを憶えています。お

友達や先生方みんなと一緒に環境作りをしたり、またそれで遊ぶことができて楽し 

い！嬉しい！経験がたくさんできたことと思います。ありがとうございます。 

ダンボールハウス、いろいろ楽器など、とても楽しかったようです。 

〇どんぐりの町作りがとても良かったです。名前をつけて、その中にも個性を感じら

れて、こちらも面白かったです。 

これからと思いますが、ポテトサラダ作りが楽しみです。役割分担をして、協力でき

る姿に成長を感じました。 

〇リリアン編み、うさぎのさとうくん製作はとても印象に残っております 

編み物はクリスマスツリーに飾り付けしました 

〇うさぎのさとうくんの絵本は家にも用意して家でもオリジナル製作を毎日コツコツ

と一緒に取り組んでいます 

〇以前、お友達の髪の毛を切ってしまうという事故があったので、安全に配慮してい

ただけるなら、子供達の自由に遊べる環境は素敵だと思います。 

〇室内環境は楽しすぎてお休みの日も行きたいくらいだそうで、とてもお気に入りみ

たいです。 



〇家でやらないことができて楽しいみたいです。 

〇気に入った遊びをとことんできる環境、作ったものを何日か壊さずにおいてくれた

り、写真に残してもらえたりして頂けて嬉しかったです。本人も思い切り楽しめたと

思います。 

〇思う存分楽しめていると思います。 

私の知らないゲームをたくさん教えてくれます。室内遊びも好きだと気付かされま

した。 

〇自分で廃材を集め、製作する事が楽しくなりました。園でも制作しますが、家でも作

りたいので、毎日土産として持って帰ります。想像力が高まりました。 

〇図書の利用が少なく、自主的に借りにいくことは難しいと感じます。（借りてきた日

は嬉しそうに一緒に読むことが多かったです。）素敵な図書室、絵本に力を入れてお

られるからこそスポーツウェアの日同様に毎週借りる日と返却の日を決めてたくさ

ん絵本に触れる機会を作ってほしいなと思います。 

〇製作が好きなようで、毎日のように何かを作っては持って帰ってくるように。 

園で、色々と作るようになり、手先が上手く使え、発想力も上がったように感じまし

た。 

〇年少、年中、年長と成長とともに室内に置くおもちゃなどを考えているなぁ～と感

心した。 

〇廃材使用はいいのですが、コロナ期間中の感染を気にされて制限されていた割に、

トイレットペーパーの芯やカップ麺のカップなどを使い回すのはどうかと思いました。 

〇幼稚園で教えてもらった歌や絵本をきっかけに、季節を楽しむ心が少しずつ芽生え

てきたように思います。 

 

Q4 子どもの育ち、学びにとって屋外環境（運動遊び、園庭、遊具、木工、指編み等）は

いかがでしたか？ 

                



〇あまり外遊びを自発的にしなかったようなので、ふつうと言ってました 

〇うきうきタイムでも、ホームの時間でも、サッカーのゴール前は年長が占領していて 

遊べなかったのですが、先生の協力で一緒に遊べるようになって、とても嬉しく感じ

ました。 

〇場所がないかもですが、サッカーしてる場所で、今日はサッカー、今日はハンドボー 

ル、今日はドッヂボール(ゴールをどかして)とか、玉入れ用のカゴを使ってバスケッ

トボールとか、日替わりでボール遊びができたら楽しいかなぁと思いました。 

〇しっかり体を動かして遊べる環境の中で、鬼ごっこや一輪車など思い切り楽しむ話

を毎日我が子から聞いていました。 

〇ビール瓶ケース、必要でしょうか？ 

〇一輪車に興味を持ち、家でも練習するようになりました。お友達が乗れている事に

刺激を受けたようです。 

〇夏は着替えの服が足りなくなるほど水遊び、泥遊びをさせてもらい子供は大満足で

した。 

〇家だとなかなか木工が出来ないので、（音がうるさいので迷惑になるかも）幼稚園

で体験できるのはとてもいいことだと思います。 

あとボール遊びがのびのびできる場所が少ないので、幼稚園でさせてもらえると助

かります。 

〇家では経験させてあげられない木工遊びは、こどももとても楽しんでいました！ 

〇カーニバルでの、木の香りに包まれたカンナ花の体験もとても素敵でした。 

〇我が子はどろどろになって遊ぶのが好きだったので、そういった遊びもたくさんさ

せてもらって、ありがたかったです。 

〇外遊びの時間をたくさんもうけていただけて感謝です！ 

〇亀さん、もっとお天気の時は太陽浴びさせてあげてほしいとこどもが帰ってくると

言っておりました。我が家でも亀を飼育しておりますので気になっていたようです。 

苦手な動物も触れるようになりました。 

〇三国本町公園にクラスで行く機会が今年度はなかったので、旗の降園の送迎がなく

なるので、来年度は幼稚園から離れた少し遠い公園などに行く機会を設けて欲しい。 

〇参観日に屋外活動をみたところ、年長がサッカーしていて、一見危なそうだけど、先

生たちがしっかり見守っていたのでどの子も無制限な空間でいるのが不思議に思

った。 

〇時期が来たら出てくるおもちゃや遊具は一度でもいいので全員が触れれるようにし

て欲しいと思った 

〇色々と考えられていて面白いなと感じます。特に木工制作は以前の幼稚園ではなか

った事なので新鮮で子供も喜んでいました。 

 



〇先生とお友達が遊んでいる中、興味を持って見ていたら、先生が声をかけてくださ

いました。初めての遊びに戸惑い困惑していたら、優しく合わせてくれました。楽し

く一緒に遊ぶ事ができ、挑戦する勇気もできました。 

〇地域の工務店さんとの交流が、とても良かったようで、近所を通るたびに担当だっ

た方の名前を出してくれます。 

〇特に泥遊びが良かったです。入園前公園でも積極的に遊ばせてましたが、ガラスや

お着替えの際の周りの人の目など気になる点が多く制限することもありました。そ

の点、園ではのびのび遊ばせて貰え、とても楽しそうに話してくれ印象的でした。 

〇年長の脱穀体験、年末にクラスごとにしめ縄飾りを作ったり本物を実際に見せて体

験させてくれてとても貴重な時間だったと思います。材料入手困難とは思いますが、

今後もぜひ続けてほしいです。 

 

Q5 給食はいかがでしたか？ 

 

          

〇アレルギー食などの内容も詳しく知らせてもらえて助かります。 

いつもおいしかったとメニューの説明をしてくれます。ありがとうございます。 

〇ウインナーは無添加の物を使用いただき非常に有難く存じます。 

〇パンもマーガリンやショートニングを使っていない無添加のパンですと嬉しいです。 

〇子どもの好き嫌いは給食の良し悪しとは関係ないので、いつも感謝しています。 

おいしいそうです 

〇おかわりした！と達成感に満ち溢れた顔で毎日報告してくれておりました 

〇まずは食べ切れる量をよそってくださることで達成→もう少しチャレンジに繋がっ

ていることがとてもわかりました。 

〇おかわりたくさんしてくれて、ありがとうございます。 

 



〇その日の給食のメニューを見るクリアボックスがもう少し綺麗な透明だと見えやす

くおいしそうに見えるかなと思います。 

〇ひなまつりのバイキングなど、特別メニューの日は前日から楽しみにしていました。 

栄養バランスが優れています。普段は食べてくれない食材も、給食では食べてくれ

ます。とても参考にさせていただき、少しずつですが家庭でも取り入れています。 

〇何度も頂きました。 

とても、美味しかったし、食材を細かくして下さっていたり、子供が好きな味付けを

してくださったり、お出汁も丁寧に取っていたり…愛情沢山詰まっていますね。 

子供は、敏感で家でインスタントの出汁のお味噌汁を出すと…幼稚園のお汁が美味

しいと言って食べません。美味しい給食ありがとうございました。 

家では苦手なものでも、給食だと美味しく食べられたので、自信がついて好き嫌い

が減ってきました。 

家では食べない野菜やお肉など、給食だとたくさん食べてくれてとても助かりまし

た。 

家では食べるのを嫌がるものでも、給食ではおかわりするほど食べてるようなので、

給食ありがたいです。 

〇完食指導ではなく、子供のペースで苦手に挑戦しているのが嬉しいです。食べずに

残してしまう日もあるみたいですが、少しずつ偏食が減ってきているように思いま

す。 

〇給食費が高いのに一度も牛肉が出ない 

〇苦手だった食べ物も食べられるようになりました。おかわりしたよ、といつも教えて

くれます。 

〇嫌いな牛乳も頑張って飲んでいるようなので。 

また、美味しかったという声も沢山聞いております。 

〇好きなメニューはお代わりしたり、苦手なメニューは量を減らしつつもちゃんと食べ

てきたので良かった 

好き嫌いがあるので、嫌いな野菜を少なめにしてくれたりと本人はすごく助かった

と思います。 

〇行事食や、地域のご飯などメニューも豊富で楽しめると思いました。 

〇リクエストメニューもとても良い考えだなと思います。 

〇子供も「幼稚園のラーメンとカレーがいちばん好き！」と聞いたり、料理教室に参加

したときのメニューがシンプルでしたがすごく美味しかった。 

〇先生曰くそんな人はいないそうですが「うめざわさん」のご飯が美味しいと言ってい

ました。美味しい給食、ありがとうございます！ 

〇倍の給食費を払わないといけないくらいモリモリいただきました！ 

〇美味し過ぎて家でも給食食べたいと言われてます。 



〇普段家では苦手やものも園では完食してきていることに驚きながらも、先生や友達

と美味しい給食を楽しく食べているからだろうなと感じています。 

〇毎日美味しく楽しく食べていて、おかわりもしているそうなので、ありがたいです。 

〇食べるマナーが悪いので、家でも注意していますが、幼稚園でも取り組んでいただ

けたら嬉しいです。 

〇毎日美味しく食べてたみたいでたくさんおかわりしたと本人から報告を受けていま

した。 

〇野菜が苦手で、家では全く食べないのに 

給食では、少しずつでも食べれているとのこと。 

周りが食べていること、 

先生が根気よく、食べれたら誉めていただいているようで、忙しい中、本当に有難う

ございます。 

〇幼稚園の味付けが好きだそうです。 

〇家では野菜を全然たべてくれません。レシピを教えてほしいです。 

 

Q6 子どもの育ちについて、お気づきの点がありましたらご記入ください。 

 

〇1 年間で気持ちの成長をとても感じました。活動や日々の生活の中で友達の気持ち

を汲んだり、⁻少し我慢したり言いすぎたり、たくさんの経験をさせてもらえたこと、

ありがとうございます。家 

でも園でのことを毎日たくさん話をしてくれるのは、それだけ園生活が充実してい

るんだなと感じました。 

預かり保育を利用している為、担任の先生とは中々お話しする機会は少なかった

ですが、預かり保育の先生から毎日とても丁寧に様子を教えてもらえたことで安心

して通うことができました。 

1 点、安全面で気になることがあります。クラスでは上靴、預かりでは靴下で過ごし

ていることが気になります。安全上、クラスでは上靴を履いているのに、なぜ同じ部

屋で対応が違うのか。子どもの小さな怪我は必要なことと承知していますが、万が

一滑って頭を打つなどあってからでは。。と１年感じていました。上靴を直しにいく

など手間もあるかとは思いますが、必要のない怪我は防ぐよう改善、検討をしてい

ただきたいと思います。 

〇お友達と遊ぶ中で、相手にも気持ちがある事に少しずつ気づいているような気がし

ます。 

(前は全然相手の気持ちは考えていなかったので) 

でも、どうしても自分の気持ちが優先されてしまうので、すぐに嫌な言葉を言ったり

はしてしまっています。他害は減ってきたと思います。 



〇マイペースな娘ですが、マイペースな部分も上手に受け止めてくださり、楽しくのび

のび過ごせていたように感じます。ありがとうございました。 

〇運動会、発表会など、きちんとした育ちを実感する場がないので、体感して育ちをく

みとる事が難しく残念です。 

〇運動会は学年ごとではなく、全学年での開催に戻して欲しいです。 

終わったらすぐ次の準備で、お茶もゆっくり飲めずバタバタしたと言ってました。 

あと、盛り上がりにも欠けた気がします。 

〇園での生活に慣れた頃に担任の先生が退職されたので親としてはハラハラしました

が、子供は毎日とても楽しく過ごせたようです。先生方は大変なことも多かったか

と思います。本当にありがとうございました。 

〇園の方針、しっかり遊んで、先生もいろいろ気付いてくださったり、優しく接してく

ださり、毎日楽しく通えて満足しています。 

ただ、運動会も楽しく遊ぶ感じで、発表会もなくなり、一年間で１度だけでいいので

何かを一緒懸命練習したり、発表の緊張感を体験できるようなことがあってもいい

のではないかなあとおもいます。 

〇何かをやりたいと子どもが言った時に、先生がそれを叶えて下さる環境があったの

で、年少、年中の時は幼稚園では自己主張をする事が少なかった（親からはそう見

えた）娘が、年長では積極的に自己主張出来る様になったと思います。 

何でもやる前に諦める事が多かったのですが、先生を信用して、言ったら話を聞い

て貰える、やらせて貰える、やれば出来ると言う気持ちが芽生えていくのが良く分か

り、親としても嬉しく、ありがたかったです。 

〇過保護過ぎずに適度な距離感で見守っていてくれる園の方針には大いに賛成です。

本人が楽しく通えているのが何よりの証拠ですね。次は年長さんで小学校へ上がる

準備として、自主性は損なわずに、きちんと椅子に座って授業を受けると言う姿勢

が身に着くと有り難いと思っています 

〇去年に比べ、争いごとの解決法や声かけの方法が柔らかくなったようにかんじます。 

自分の嫌な気持ちを表現する時、言葉ではなく行動で表していました。その度に先

生方は、全てを受け入れてくださいました。叱るのではなく、常に寄り添ってくださ

いました。おかげさまで今でははっきりと言葉で伝えてくれます。 

〇自分以外の子へ目を向けれるようになったなと思いました。お友達が困っていたら

声を掛けていたと先生から聞いてびっくりしました。家ではいつも助けてもらう方

なので、友達と関わる中でそんなことができるようになってるんだと先生お話から

知ることができました。家での姿と幼稚園での姿はちがうんだなーと改めて感じま

した。 

〇自分達で、考える力が身についたのではないかなーと思ってます。 

 



〇3年間、上の子からですと、プレから 7年間お世話になりました！ 

女の子で遊ぶことが多いからか、女尊男卑に磨きがかかってるようです…。お年頃

でしょうか。 

〇人前で堂々と意見をいえるんだと、すごい発見でした。 

幼稚園の三年間で出来ることがたくさん増えました。みなさんが引き出してくださ

ったのだと思います。 

〇感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございました。 

〇沢山のお友達に囲まれ日々刺激を受けつつ、言葉だったり様々な事を幼稚園で学

ばせていただきありがとうございました。年長さんになってもどうぞよろしくお願

いいたします。 

〇長らく続いた登園拒否が少し落ち着いてきたかなーと一安心しています。 

寄り添っていただきありがとうございます。" 

〇年少のときは「室内遊びが好きですね」と言われたけど、年中で仲の良い友達がで

き、気づけばその子たちと仲良くサッカーをする日々を送っているようで安心しま

した。勉強は大人になってもできるけど、友達とサッカーに没頭したり、意見を交換

しあって制作をしたりと好きな子と好きなことをできる楽しさは今しかできないの

で少しでも長くその時間を過ごしてほしいです。 

〇年長の 1年は遠足の場所決めから始まって卒園間近のコンサートまでいろんなクラ

ス活動ができて充実した毎日を過ごせた 

今まで自由遊びなどやりたい事があれば積極的に参加するけど、クラス活動では自

らアイデアを出すというより他の子の意見を聞いて自分もやりたいとか言う事が多

かったけど、年中の 3学期頃～年長になると自分の意見を言ったり運動会のプロジ

ェクトに進んで参加したり皆の前で話をしたりと親がびっくりするくらいの成長が見

れて嬉しかった 

〇先生方も 1人 1人をしっかり見ててくださり本当にみくにひじり幼稚園に通えて良

かったです。ありがとうございました。 

発表会がなくなってしまったことで、こどもが人前で何かすることが出来るのかな

ぁ？と不安でしたが、年長さんでダンス等を皆の前で発表する機会が出来たことで

すごく成長できたな。と感じることができた一年でした。色々な体験でほんとに成長

してくれた。と幼稚園には感謝いっぱいです。３年間ありがとうございました。 

〇毎日楽しそうに幼稚園に通ってました。ありがとうございました。 

〇毎日友達との関わりを楽しんでいる。 

 

 

 

 


